

Celebrado el I Foro sobre su presente y futuro

## Salvar al Campo de Montiel

*La Fundación "Paulino Sánchez" impulsa el debate sobre esta comarca, a la que pertenece La Solana*

Aurelio Maroto

"El Campo de Montiel agoniza y estamos dispuestos a salvarlo". Esa fue la conclusión general de los participantes en el I Foro de Debate sobre el presente y el futuro del Campo de Montiel, celebrado el pasado 27 de septiembre y organizado por la Fundación Histórico-Cultural "Paulino Sánchez Delgado". La jornada sirvió para hacer un diagnóstico de situación y sentar las bases de un trabajo en equipo entre políticos y técnicos para relanzar su población y su economía aprovechando al máximo sus recursos.

El Presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, abrió oficialmente el foro, y lo hizo dibujando un panorama desolador, según revela el último estudio de renta de la propia Diputación, que coloca a Montiel como la comarca más pobre de la provincia. Pero se confesó posibilista y abogó por un debate reivindicativo y conjunto, huyendo de políticas localistas. Mencionó, entre otros, el problema de la confección, la industria, el agua, la despoblación, y pidió luchar por la autovía Linares-Albacete o la prolongación de la Almagro-Valdepeñas. También habló de recuperar el plan integral de acción especial para comarcas deprimidas, "hay que ser desigual en el reparto de ayudas con las zonas que son desiguales". Y acabó firmando la frase más aplaudida de la jornada: "El Campo de Montiel no se muere, se mueve".

La primera ponencia la dio Luis Díaz-Cacho, con su charla "Filosofía del Modelo de Desarrollo Local". Un modelo que "ha ido bien en La Solana y es solidario, para alcanzar un crecimiento a medio y largo plazo". Después intervino el Director de la Unidad de Promoción y Desarrollo de la Diputación, Óscar Rodríguez, que ofreció un "Diagnóstico de Situación del Campo de Montiel", con datos de las carencias de la zona y la importancia de las vías de comunicación. Su colega María Belén Aguilera



Inauguración del Foro.

disertó sobre "Debilidades, Amenazas, Fortalezas y Oportunidades del Campo de Montiel".

La mesa redonda de debate abierto contó con la participación de alcaldes de la zona y el Presidente de la Asociación Amigos del Campo de Montiel, Justniano Rodríguez, para quien "el foro ha servido para que todos los que nos preocupamos por el Campo de Montiel nos pongamos a trabajar ya". El alcalde de Infantes, Mariano Sabina, consideró las

jornadas "un punto de partida", avanzando que en su localidad se organizará el próximo foro. También participaron el alcalde de Torre de Juan Abad, Emilio Molina, y el de Carrizosa, Francisco Villamayor. El alcalde, Diego García-Abadillo, clausuró oficialmente el foro, incidiendo en el deseo de todos por hacer progresar a nuestra tierra y a nuestra gente, pero "no existe una varita mágica que lo pueda conseguir; el progreso tiene que ser un proyecto común".



Vista parcial de los asistentes al Foro.